

Correos... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestres...  
Extranjero y Ultramar... 40

# El Noticiero Sevillano

Reuniones, proclamas, señales mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director  
Teléfono número 300

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

El pago de la suscripción es adelantado  
Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

AÑO VII.—NÚM. 2.251

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Miércoles 6 de Setiembre de 1899

## FERNANDEZ Y COMPAÑÍA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS  
Plaza del Duque de la Victoria, 10

### Como terminación de temporada ofrecen al público en la SECCION DE DETALL, grandes rebajas de precios en todos los articulos.

El Noticiero Sevillano es el periódico de mayor circulación de Andalucía

DENTRO DE POCOS DIAS COMIENZA LA OBRA

Se necesita desalojar el local de todas las existencias de Muebles.  
Para ello liquida verdaderamente la casa  
**Simón Marco**  
S, Tarifa, S

GRANDES REBAJAS EN INSTALACIONES COMPLETAS

Gran fábrica de Muebles DE TODAS CLASES DE JOSÉ BALDO  
Sierpes, 23, Sevilla (frente al Correo)

PIANOS Agustín M. Lorate  
Cánovas del Castillo 55 ALMACEN DE MUSICA

Edición de la mañana

Junta de Obras del puerto

Bajo la presidencia del señor Isern y con asistencia de los vocales señores Molero, Amores, Ayala, Palomo y el ingeniero director de las Obras del río señor Molini se reunió anoche en la Casa Lonja la Junta de Obras del puerto de Sevilla.  
Leyó y aprobada de la sesión anterior, se dió cuenta de haberse celebrado la subasta de los efectos extraídos del naufragado vapor *Luchana*, habiéndose presentado postores solamente a varios lotes, declarándose desiertos los restantes.  
La junta acordó respecto a estos últimos examinarlos detenidamente, y si en ellos hubiera algunos objetos que pudieran utilizarse para las Obras del puerto, se los adjudicaría a la junta así mismo, y lo que no aprobase, se le rebajaría el tipo en lo que fuera posible para la nueva subasta.  
El ingeniero señor Molini dió cuenta a la junta de los últimos trabajos llevados a cabo en la barra de Sanlúcar, gracias a los cuales queda aquella en inmejorables condiciones para la navegación de los buques de mayor calado.  
Y no habiendo otro asunto de que tratar se levantó la sesión.

### LA CUESTIÓN DE "GUERRITA" EN BILBAO

En la reunión celebrada el sábado pasado en Bilbao, por la comisión de la plaza de toros de Vista Alegre, se leyó la carta que Rafael Guerra dirigió al señor Camifia.  
En la confesión de Guerra, que efectivamente, había contraído el compromiso de ir a torear en Agosto del próximo año, pero que lo hizo con el propósito de retirarse más tarde.  
Manifesta, que una de las causas porque no vá a lidiar a la plaza de Bilbao es porque tenía entendido que si iba él, se presentaría de Mazzantini, y él no quiere perjudicar a este. Que si iban juntos, podría también dar lugar a que el público se dividiera y motivara una agerada. Y expone otras razones tan faltas de fundamento como estas.  
La comisión le ha contestado, pero confusamente. Le manifestó a sorpresa por la carta citada y le recorda que el compromiso es ya un hecho, como lo afirma el mismo Guerra, y que espera que no falte a él. Y que de todos modos, desea que, sin pérdida de momento, diga su última palabra.  
Luego se trató de las contrataciones de Mazzantini, Fuentes y Algabeño cuyo asunto quedó pendiente hasta haber la contestación del Guerra.  
También se habló, aunque brevemente, de la propuesta del centenario de la fundación de Bilbao, de celebrar una corrida extra, además de la ordinaria de costumbre, en la que se lidiarán ocho toros, con cuatro espadas de cartel.  
Como no llego a la contestación del Guerra, que no se hará esperar, si este quiere complacer a la comisión, sabrán nuestros lectores la última palabra en el asunto.

### Comisión de Obras públicas

Anoche se reunió en el Ayuntamiento la comisión de Obras públicas, presidida por el señor Villagrán y con asistencia de los capitulares señores marqués de Gaviria, Real, Paz, Juliá, Algarín, Chiralt, Llach, Palacios Cárdenas, Romero Canavachuelo, Esquivias, Sánchez Pineda, Ayala y el arquitecto municipal señor Saez.  
Disintióse extensamente el debatido asunto relativo a las obras efectuadas en la casa número 21 de la calle de las Sierpes, nombrándose una subcomisión encargada de estudiar sobre el terreno las obras llevadas a cabo en la mencionada finca y si correspondía al efectuarla someterse al plano de alineamiento de aquella calle.  
La comisión acordó conceder autorización a varios propietarios para efectuar obras en sus fincas y dar por terminadas las realizadas en otras.  
No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

### Un concierto

Anoche se celebró en el Circolo de Labradores un brillante concierto en el que tomó parte la distinguida artista señorita Trinidad Caro.  
La concertista cantó con mucho gusto y arte inimitable algunos números de *Marina*, *El duo de la Africana*, *El cabo primero*, *El salto del Pastigo*, una tanda de wales y otras varias piezas, siendo muy aplaudida y felicitada por los socios que llenaban el amplio salón del Circolo donde tuvo lugar el concierto.  
El presidente de la sociedad señor marqués de Campo Ameno, hizo los honores como él sabe, resultando la fiesta tan agradable y lucida como era de esperar.  
Al terminar la como era de costumbre con dulces y flores.  
La señorita Caro había sido contratada para dar varios conciertos en una importante población portuguesa, pero desistió de su viaje a causa de la aparición de la peste bubónica en el vecino reino. En cambio proyecta realizar una excursión por las provincias andaluzas, marchando de aquí a Córdoba, donde dará varios conciertos.

### Mujeres detenidas

Por la policía han sido capturadas anoche dos mujeres, madre e hija, a las cuales se acusa de un repugnante delito.  
Según parece, las citadas individuos agredieron a su propio domicilio a una pobre mujer que se hallaba en los últimos meses del embarazo y que abortó a consecuencia de los golpes recibidos.  
El hecho ocurrió a principios del pasado mes de Agosto y como detalle puede consignarse que el feto permaneció insepulto cuatro días, por resistirse la pobre mujer a dar publicidad del hecho, temiendo la venganza de sus agresoras.  
Las detenidas, convultas y confesas de su repugnante delito, han ingresado en el orbe de disposición del juzgado de instrucción que interesaba su captura.

### Noticias locales

El presidente de la Asociación de Obreros del Arte de imprimir Manuel de las Cuevas, el secretario Juan Benjar y tesorero José Cuesta, en comisión de dicha sociedad, nos manifiestan que no es exacto haya acordado coaliciones individuales alguno del gremio de tipógrafos sobre los dos únicos operarios, que sin permiso de la misma, ocuparon el puesto de los diez declarados en huelga en la imprenta de *La Industria*, no siendo por tanto tampoco exactos que el jefe de policía tuviera que arrestarlos.  
El presidente de la referida Asociación al tener noticia del aparato de fuerzas desplegado con motivo de lo ocurrido, se apresuró a personarse en el despacho del gobernador civil y lo encontrándole en él, manifestó al secretario la misión que llevaba, así como la de ofrecerle a la autoridad garantizando que serían respetados quienes quisieran trabajar en el judicado taller. Igualmente manifestaciones hizo al jefe de policía, siendo por uno y otro recibido muy atentamente.  
Durante el pasado mes de Agosto han entrado en nuestro puerto el número de buques que sigue:  
Vapores españoles, 35; vapores extranjeros, 10.  
Barcos de vela de cuadr. españoles, 2; de vela latina 38, y buques de vela xirau-

jeros, 4. Que divididos por naciones pertenecen a España 75, a Inglaterra 12, a Rusia 3, a Suecia y Noruega 1, a Dinamarca 1, a Alemania 1, y a Italia 1.  
Por lo general han entrado en lastre la mayoría de los vapores extranjeros, con objeto de cargar mineral de hierro. No obstante han alijado a los muelles carbón seis vapores, dos de éstos españoles; con madera del Báltico, tres buques rusos; uno con bacalao y otro con dinamita.  
Se han exportado para diferentes puertos de Inglaterra 20 134 toneladas de mineral de hierro de la *Mina del Cerro*.  
El tráfico ha sido animado en los embarques de carga general para los puertos del Mediterráneo y Cantábrico, los de Londres, Liverpool, Amberes y Cuba.  
Se encuentra en Sevilla la reputada actriz Carmen Cobeña que ha venido a organizarse con la empresa los trabajos necesarios para la próxima temporada en el teatro de San Fernando y a ocuparse también de su excursión artística por distintas capitales de Andalucía.  
La moción referente al asunto de las aguas de que hablamos anoche ha sido presentada por el concejal señor Sanchez Pineda.  
Ha regresado de Chipiona el general Olivares, acompañado de sus hijas.  
Nos acordamos de Nerva, comunicándonos detalles y noticias exactas de lo ocurrido en la función taurina celebrada en la ciudad de aquel pueblo.  
Al consumar la suerte suprema en su primer toro el espada *Espartaco*, fué cogido y volteado por la fierra, teniendo que retirarse herido a la enfermería. El segundo matador se negó a rematar al toro y entonces se recurrió a uno de los banderilleros llamado *Mazzantini* el cual se negó igualmente por no haber accedido el empresario a cederle como sobresaliente de espada en el cartel.  
El conflicto terminó gracias a la oportuna intervención de uno de los espectadores, que bajó al redondel y dió muerte a la fierra.

Después resolverá el Consejo.  
Cuando se terminen los buques de guerra que se están construyendo y las reparaciones que se efectúan en el *Pelayo*, entonces dispondremos de una esquadra igual a la que teníamos antes de la guerra con los Estados Unidos.  
Respecto del lugar donde se terminaran los cañoneros que debieron construirse en los astilleros de la Graña, nada se ha resuelto.  
Es probable sea incoante de ellos el Estado para terminarlos.  
Proponíame—ha dicho el ministro—que se devolviera la visita que nos hizo la esquadra francesa.  
Si esta visita se realizara nuestros barcos irían a Arochón.  
**Sigue lo de Dreyfus**  
Madrid 5, 11 15 n.—Rennes, El general Rogget considera inexactas las declaraciones del redactor de *Le Matin*, afirmando la culpabilidad de Esterhazy.  
El capitán Dreyfus insiste en negar escribiese él la frase «voy a marchar a manos libres».  
Mr. Froileux ataca a Esterhazy y defiende a Dreyfus.  
Antes de levantarse la sesión de hoy el consejo de Guerra se declaró incompetente para reclamar documentos a las potencias extranjeras.  
(TELEGRAMAS URGENTES DE LA MADRUGADA)

### Temporales en el mar

Madrid 6, 1-45 madrugada.—Vigo. Han llegado a este puerto ocho lanchas portuguesas de arribada forzosa a causa del temporal.  
Traen las tripulaciones de otras dos que naufragaron en la costa de Portugal.  
Se las ha despachado para lazareto suelo.  
**Noticias de Oporto**  
Madrid 6, 1 50 madrugada.—Los telegramas que se reciben de Oporto dicen que se ha celebrado una reunión de comerciantes, acordando cerrar los establecimientos.  
Actualmente hay en aquella capital un enfermo grave y diez convalecientes.  
Los habitantes de los arrabales tratan de impedir que los vendedores de leche vayan a Oporto a expendirla, dando lugar a que interviniera la policía.  
Los médicos extranjeros han confirmado la existencia de la peste.

### Ofrecimiento

Madrid 6, 2 30 madrugada.—Un rico propietario madrileño ha escrito al alcaide de esta ofreciéndose con su familia a diez personas en total) para ser los primeros en vapores de nuestro antipuesto.

### Internacionales

Madrid 6, 3 madrugada.—Países. Ha sido detenido el presidente de la Liga antisemita.  
—A los agregados extranjeros aludidos en el proceso Dreyfus se les citará a declarar por la vía diplomática.  
Londres.—Se ha decidido enviar tres brigadas al Sur de Africa.  
**Un crucero alemán**  
Cádiz 5, 4 t.—Ha fondeado en este puerto el crucero alemán *Kaiser*, barco que tiene 8.000 toneladas, poses 35 cañones y conduce 613 tripulantes.  
Llámasse el comandante Stabeurantz y el barco procede de Tanger.  
Ha cambiado con la plaza los saludos de ordenanza.  
Permanecerá aquí varios días.  
El jefe ha bajado a tierra.—*Salido*.

### Un naufragio

Cádiz 5, 4 t.—Ha fondeado el vapor dinamárquico *Cathy* que habiase dicho naufragó en Chipiona.  
Lo sucedido fué que chocó con otro barco inglés en aguas del Cabo de San Vicente, echándose a pique.  
El *Cathy* ha sido aquí detenido provisionalmente.  
Trae 57 tripulantes del buque naufragado que los recogió y atendió después del naufragio.  
Los del *Cathy* cuentan horrores del naufragio del buque inglés.  
El *Cathy* ha quedado en observación por traer sospechosos.  
Se ha consultado a la dirección general de Sanidad.—*Salido*.

### Orden de aduana

Barcelona 5, 5 t.—El administrador de esta aduana ha ordenado no se despache desde mañana ninguna expedición de géneros sin que el receptor presente el recibo del primer trimestre de la contribución.  
Esto ha producido mal efecto entre los industriales solventes.—*Símó*.

### En Aranjuez

(CONCLUSIÓN DE LA CORRIDA)  
**Sexto**  
Madrid 5, 5 40 t.—Castellano de álias y castaño alberado de pelo.  
Sufre cinco acociones por dos toros y un violín desfandado.  
*Pulga de Sevilla* y *Móyano* parecen diferentemente por defender el toro en las tablas.  
Algabeño sufre varias coladas al pasar.  
El hecho está hecho un ladrón.  
Coje Pepe un pinchazo bueno ayudado por toda la cuadrilla.  
Signe pasadillo y atiza media estocada buena. (Ovación).  
**Quinto**  
Mirandillo de nombre y castaño, alidonegro de pelo.  
Bravo y poderoso sueloa con estrépito a los de auna.  
Aguanta seis mojadas por seis caballeros a la arena y tres caballos exánimes.  
Algabeño se ha aplaudir en quites.  
Rodas y *Sevillano* logran hacerse aplaudir en pocas.  
Algabeño brinda a unas señoras que ocupan un palco.

Trastea superiormente y remata con una estocada baja. (Las brindadas le hacen un valioso regalo).  
**Sexto**  
Capuchino era su nombre de pila, y su pelo retinto y oscuro.  
A la salida se huyó.  
Casi acoado aguenta cinco caricias por tres coladas y tres caballos muertos.  
Carrinche y *Pulga* oscilgan tres pares regulares.  
Algabeño pasa a su rival medianamente para dar un pinchazo.  
Emplea una faena larga y pesada. Sufre varios desarmes y después coje otro pinchazo saltando el estoque al tendido.  
Acaba con un bajonazo indominado.  
Los capitalistas lo han sacado a hombros mientras el público silba y aplaude.

### Resumen

Los Alcas lidiados han sido medianos, excepto el quinto que cumplió.  
En general fueron manejables y bien presentados.  
Picando Alvarez y Chano.  
En banderillas Rodas y Carrinche.  
Algabeño bien toreando, pasándose a hiendo.  
Ha estado valiente, aunque con el santo de espaldas.  
La corrida puede calificarse en conjunto de mediana.—*Corresponsal*.

### De San Sebastian

San Sebastian 5, 5 40 t.—Marchó a Madrid el señor Zarco de Valle para inspeccionar las obras que en Palacio se realizan.  
—Ha llegado el obispo de Sión.  
—Ha fallecido en Zarauz el marqués de Aguilafuente.—*MENCHETA*.

### De Reverte En Bayona

San Sebastian 5, 5 n. Bayona. A las cinco y media de esta tarde sigue igual el estado del diestro de Alarcé sin ganar terreno, lo cual inspira inquietudes.  
Continúan aplicándose las inyecciones de morfina y haciendo uso de los caloríferos para mantener el calor en lo que permanece insensible.—*MENCHETA*.

### Varias noticias

Madrid 5, 10 30 n.—Se cree que mañana llegará a Madrid, de paso por Bayona, la esposa del diestro Aranjuez.  
Los aficionados de Madrid acudieron hoy al domicilio del apoderado del espada, donde se fijaban los partes telegráficos referentes al curso de la enfermedad.  
Esta noche se ha dirigido a Bayona el doctor Bravo, acompañándolo el apoderado de Aranjuez.

### Edición de la noche

#### CONVERSACIONES POLITICAS

### No hay crisis

Ni debe haberla, ni puede que la haya.  
La situación actual tiene más significación silvelista esencial. Y si el silvelismo fuese por lo hacer nada, cuantos pudieran sustituir los procedimientos de los elementos políticos organizados, irían al gobierno sin autoridad de ninguna especie, porque ellos son más fracosos todavía.  
No me explico las declaraciones del general Martínez Campos anunciando la crisis ministerial y la salida de cuatro ministros del gobierno. Si las hizo de acuerdo con Silvela resultaría inconveniente la profecía al confirmarse. Si la hizo por su cuenta y riesgo no se cumplirá, porque en este caso el primero y más obligado a defender a sus compañeros de Gabinete el presidente del Consejo de ministros.  
Me explico menos aún las declaraciones de Medallo menoscando la figura de Silvela. Porque Dato ha podido reducir a la nada, como lo ha hecho, con solo negarle autoridad y dejar de creerle, pues claro es que un presidente del Congreso no está bien en su sitio combatiendo al jefe de la mayoría que lo ha elegido.  
Pidal diría lo que quisiera, pero conservando la presidencia de una Cámara el ministro de la Gobernación ha podido volverle las palabras al cuerpo con entera razón y completa lógica.  
Los personajes nuestros que generalmente desmearan. Y para hablar mucho y hablar bien se necesita ser Cánovas. El mismo Castelar era en estas aptitudes inferior al gran estadista de los partidos monárquicos. La palabra es más difícil de recoger cuando se abandona que la moneda. Rueda esta última, pero vuela la otra. Y es necesario ser muy cuidadoso de lo que se dice para no tener que arrepentirse más tarde o no tener que ampliar las propias declaraciones atenuando. Quien mucho habla mucho yerra, dice el Evangelio. Y en esta materia de oradores espanta considerar las cosas equivocadas y contraproducentes que se habrán dicho.  
Silvela ha sido uno de los hombres de muchas palabras habladas y de más palabras oscuras entre nuestros políticos de primera fila, y a esa cualidad habrá quizá debido mucha parte su exaltación al poder. Lo que se escribe se oída más que lo que se pronuncia, aunque solo sea porque nadie ignora aquel aforismo de *Littera scripta manet*.  
Y porque así como hablar mejor ó peor habla una quiera, no es tan general ni es tan fácil la aptitud de escribir aunque no sea sobresaliente.  
Cuando se ha de escribir un discurso, la labor intelectual suela no ser tan meditada como cuando se escribe. El escritor está él mismo sobre todas las ideas y sobre todos los conceptos. Deja un gran publicista francés que es Damián un pensamiento desde su cerebro a la pluma y que iba así mismo dictándose las palabras. Sobre el





Sección judicial

Hurto de caballerías
Gregorio Ramirez Torres ha comparecido esta mañana ante los magistrados que componen la Sala de vacaciones, como procesado en causa del juzgado de Morón por el delito de hurto de dos burros apreadados en 110 pesetas...

Diario taurino

En las corridas que se celebren en la plaza de Murcia en los días 7 y 8 del actual será sustituido el diestro Bombita por su compañero Conejito.
El domingo próximo se celebrará en el Puerto una corrida de toros organizada por la sociedad de toneleros de aquella ciudad...

Despachados

Bergantín goleta Isidra, de 18 toneladas, patrón Bosch, con paja y ladrillos, para Cádiz, de balandra Mercedes, de 15 toneladas, patrón Vega, en lastre, para Bonanza; balandra Amalia, de 18 toneladas, patrón Rodríguez, en lastre, para Bonanza.
Esta tarde a primera hora ha fundeado en Bonanza el vapor español Macarena, que se dirige a Sevilla, para desembarcar la carga de madera que conduce a su bordo procedente del Báltico.

Boletín comercial

Metadero
Cuentos cortados en el día de hoy: 0 toros, 4 buques, 16 vacas, 3 novillos, 3 cerdos, 7 ceras, 28 añejos, 5 terneros, 41 carneros, 0 machos, 73 ovejas, 0 cabras.
Precios para el entrador: Toros, buques, y vacas de 1'40 a 1'50; novillos, cerdos, ceras añejos y terneros de 1'50 a 1'60; carneros, machos, ovejas y cabras de 1'25 a 1'30.

Mercado de cereales de Sevilla

Table with 3 columns: CLASES, Precios reales, Medida ó pes. Rows include Alfalfa rebasa, Alfalfa fino, Alfalfa basto, Alpeste, Altramozes, Alverjones, Avena negra, Idem rubia, Cañamones, Cañillas, Cobada del país, Idem extremefia, Centeno, Escafia, Garbanos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Guijas, Habas tarragonesas, Id. mazañanas, Id. chinas, Harina de primera, Id. de segunda, Id. de tercera, Maiz, Mijo, Panizo, Sémola, Trigobarrilla, Id. blanquillo, Id. cerrados, Id. mezollilla, Id. pintones, Id. tremes, Yeros, Zaina.

Mosáicos y Azulejos
PÍDANSE PRECIOS Y CATÁLOGOS ESCOFET TEJERA Y C.ª RIOJA, 7.—SEVILLA

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA
Líneas regular de vapores
Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios.
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.
Servicio quincenal entre Bayona y Burdeos.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS
de Copaiba, Cubeba y Sándalo
CLIN Y COMAR - PARIS
EN TODAS LAS FARMACIAS
MALES SECRETOS
Enfermedades de la Vejiga.

CONSULTA DE
Males Especiales
de 10 a 4, gratis a los pobres, y por carta a los de provincias.
GABINETE MÉDICO-AMERICANO
Alcalá, 23, 1.ª (lado Castrejana)
VENÉREO, IMPOTENCIA, ORINA
CURA EN 2 DÍAS

MAGNESIA DE BISHOP.
El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año.
De venta: En todas las Farmacias y Droguerías.

Agencia Central de Ferrocarriles SEVILLA
Teléfono, III. F. MONTILLA Y C.ª Manteros, 24.
Para baños y salidas de Sevilla tiene la Agencia Central de ferrocarriles el medio de transportar equipajes y conducir viajeros a las estaciones con gran comodidad y extraordinaria economía.
Nadie debe hacerse servir más que por esta Agencia que cuenta con gran número de carros propios para toda clase de transportes y un buen servicio de carruajes que recojen y devuelven a los viajeros.

PARA prevenir las congestiones y la apoplejía, regenerar la sangre y regularizar su circulación; para disminuir los nervios, esterilidad y demás tumores que motivan fiebre, erupciones, acortamiento, pesadez de cabeza, insomnio; para extinguir los restos de las inflamaciones agudas y crónicas; para curar las inflamaciones e irritaciones de los ojos, boca, garganta y la de los órganos genitales, nada más eficaz que el presente específico que el uso diario del ENOLATURO ZARZA-COSTAS, cuyas excelentes virtudes están comprobadas en 40 años de feliz éxito.
Local para talleres
En el número 12, con agua de plomo y de la corriente eléctrica, cubierto de chapas galvanizadas, amor de Dios, 43.

En Utrera
calle de Santa Brígida, número 19, se vende a seis reales el precioso libro
Inspiraciones, Poesías Póstumas por Matilde Alonso Gainza
Se arrienda una casa en Utrera, calle de San Francisco, número 12, con agua de plomo y de la corriente eléctrica, cubierto de chapas galvanizadas, amor de Dios, 43.

Juegos lavabo completos de porcelana francesa, para damas de noche, desde 1 peseta.
Se arrienda la casa Maravillas, 3 propia para industria, con amplios salones altos y bajos y con casa habitación. Dan razón Bustos Tavera, 25.
Amueblado. En una hermosa casa particular se vende un bonito departamento amueblado, consta de tres habitaciones, además otras habitaciones también amuebladas con ó sin asistencia, patio, escuela de mármol, Palmas, 9.ª
A los propietarios
RECIBOS DE ARRIENDO
en buen papel, impresión clara y elegante, a 3 reales el ciento.
Se vende en la administración de este periódico.

Al Congreso Católico de Burgos
(Continuación del discurso del señor Casso)
sus propias joyas para cooperar, pues la guerra con el egareno había agotado el tesoro de la nación a la extensión del imperio de la cruz que reinaba ya en todos los dominios de León y Castilla a las ignotas Indias Orientales. ¡Ah! Cuánto dista la expedición de los Argonautas a la Odisea de Homero de la travesía en busca del Nuevo Mundo y la posesión de éste por los héroes de la alta moral de la naturaleza que confundían a Dios con la naturaleza cuando más levantaron su fantasía a crear en un Dios desconocido a los predestinados para confesar, propagar y consolidar la fé del Dios Trino y Uno. La característica de la civilización y concepto de la personalidad paganas es la concepción de la humanidad en dos castas: esclavos y libres, que a pesar de llamarse así vivían ajenos a la servidumbre de la materia; el principio fundamental de la civilización y del concepto de la personalidad cristiana es la representación de Dios en el hombre, y por tanto, juntamente con la conciencia de su origen y de su destino, el atributo de la libertad para realizar en progresivo orden de perfeccionamiento, su fin.

de zoología, antropología ó fisiología, únicos aspectos, en la actualidad, que juntamente con la sociología, auxiliada por la arqueología y las ciencias naturales exactas y físicas dan razón, a modo de moléculas, estambres, hilos, gérmenes ó circuitos que se juntan, energías afines que se complementan y contrarrestan que se dignifican, de cuanto vive y palpita en la conformación eterna é infinita del cosmos único y todo el sér, de que formamos parte y cuya actividad conocemos, consistiendo en este conocimiento experimental y en su desarrollo fisiológico el único fin de su existencia. lo mismo para el individuo que para la humanidad como prototipo de la selección universal. (Darwin, Haeckel, Burmeister, Jager, Cotta, Cienciera, Royer (doctrina radical) Buckel, Oraper, Baghot (doctrina eclesiástica con aplicación a la historia) Lyell, Lubbock, Taylor (aplicación a la antropología), Wischner, Zaller (eclesiástico religioso) y puramente de orientación eclesiástica zoológica Wagner, Nägeli, Wigemid, Koliker y principalmente Strauss en su libro La antigua y la nueva fé.
Tal es el el cuadro, fin de siglo, de la Filosofía; pero enténdase que está convertida en escuela no solo teórica sino práctica aque la lava de destrucción que el mismo Proudhon, después de presentar a todo el mundo que trabaja como el único legítimo propietario y condenar el comercio intermediario en su Explicación Universal como el gran explotador industrial, arrojó sobre la faz de los pueblos en su Filosofía de la miseria corroyendo sus entrañas y vociferando, cual si se gozara con placer de haber destruido la perspectiva de la general ruina en un mundo que se iba a salvar.

ción de las clases desheredadas de Dios, de la autoridad y del capital atisbando todas juntas y persiguiendo con encono a la Iglesia católica, como la única fuerza que puede domarlas y ponerle freno, he ahí el término a que ha descendido la ciencia y el orden de progreso a que ha condescendido el hombre y a la sociedad al cerrarse el ciclo de la presente centuria. No en balde predijo nuestro P. Cavallos en la «Falsa filosofía crimen de Estado» y aún puede por la prueba de sentido experimental, por lo que vemos y tocamos (pues que es lo único a que según la moderna ciencia podemos prestar asentamiento calificándola crimen de lesa humanidad.
No hay que decir las consecuencias que semejan estado de conciencia y de lucha, erigida en ley biológica de la bestia humana, ha de haber motivado en el concepto y nueva construcción del derecho y la política: la fuerza es el dios que ha reemplazado al de la Teología cristiana; el hombre es un animal que tiende fatalmente a su individual crecimiento en contradicción con todos los otros animales y seres orgánicos é inorgánicos, que le rodean, por efecto de su necesario desarrollo y estimulado por el instinto resistir en cuanto su fuerza alcanza, destruye cuanto le estorba; esa coacción de fuerza es el orden de la vida humana, ni más ni menos que sienten y quieren y aborrecen y odian y se acosan y despedazarán las fieras en la selva ó los peces en el fondo de los mares; así es peor que la de estos su condición; porque no puede el hombre realizar su existencia disgregado de sus semejantes: el pacto, pues, ó el equilibrio dinámico producido por la energía preponderante, será la normal de orden social, y para asegurar la observancia de ese pacto y mantener esa energía dominante, la fuerza es el fundamento del Estado, gran máquina de ese dios, en que quedan triturados los derechos, que mentirosos ideólogos desfinen todavía, como inherentes a la especie humana y absolutos en frente de la totalidad organizativa (Fouliés Helbert Spencer, Yering) que mejor se debe ya decir, para hablar con propiedad bien armada,

porque las que carecen de potentes cañones Krupp; fuerzismos acorazados, fronteras bien artilladas y todos los medios de hacer con ventaja la guerra, que por el mero hecho de ser superior el organismo social que la ejerce respecto de aquel contra quien se lanza es justa, según los cánones del flamante positivismismo, ya saben por el testimonio experimental del desajuste de España y por las máximas seleccionistas de Salisbur, cual es la suerte que les espera.
Materialismo, fatalismo determinista; hé ahí la ley social y personal de existencia, que ha sustituido a la acción providencial en la historia y al libre albedrío, para el perfeccionamiento humano de la tesis cristiana.
La segunda proposición, pues, que ofrecemos probar, queda fuera de toda duda.
Asentemos la conclusión y deduzcamos las consecuencias prácticas.
III
Luego, forzoso es concluir, como verdad evidente por criterio experimental que el hombre y la sociedad, fin de siglo, han retrogradado a las mismas aberraciones del mundo pagano.
Parece que vivimos en plena antítesis con la idea cristiana, diremos, discurriendo conforme a la serie lógica, a no andar, ingenuísima y muy boba, de querer explicar el proceso histórico. Llama esa reacción la Enciclopedia, cronológica con la cuchilla de la guillotina, vertiendo arroyos de sangre la Revolución, y hoy constituye el espíritu y la forma de la construcción filosófica, política, jurídica, económica y social en condiciones de que aun cuando no ha llegado todavía a la plenitud de su desarrollo, que indudablemente se avecina, domina ya en las ciencias, en la literatura, en las costumbres privadas y públicas, y sobre todo constituye el éter que flota en la atmósfera.

(Se continuará.)